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Octobre 2022 

N° 43 Le mot du maire  

La question de l’énergie est au cœur de l’actualité de-

puis bientôt un an. Alors que les prix s’envolent, la si-

tuation s’est encore dégradée cet été du fait du télesco-

page de toutes les crises. Ces difficultés additionnées 

ont pour double conséquence : la hausse importante 

des prix de l’énergie d’une part, et d’autre part un 

risque réel de pénurie pour l’hiver prochain. 

Mais l’inflation ne concerne pas que l’énergie. Les prix 

des carburants, des denrées alimentaires, du papier et 

des matériaux sont eux aussi impactés par cette hausse. 

Pour les particuliers comme pour les collectivités, elle 

atteint des niveaux très élevés en cette rentrée.  Dans 

un contexte déjà très tendu en matière de finances lo-

cales, ces hausses brutales des prix depuis quelques 

mois font peser une contrainte financière forte sur les 

dépenses de fonctionnement de notre commune.  

Pour ce qui est des décisions communales, nous avons 

signé une convention de conseil en énergie partagée 

tripartite entre le TE38, les VDD et la commune : cette 

convention a pour but d’établir un audit sur nos bâti-

ments communaux. En fonction des résultats, nous en-

gagerons, dans les années à venir, les travaux néces-

saires à la rénovation énergétique en fonction d’un plan 

de financement adapté.  

Cette année, les menuiseries de la mairie ont déjà fait 

l’objet d’une rénovation énergétique. 

Nous appliquerons les recommandations de tempéra-

tures à l’intérieur des divers bâtiments, que ce soit les 

écoles, la mairie ou les autres salles communales. 

Nous avons aussi décidé, les membres du Conseil Muni-

cipal et moi-même, d’expérimenter l’extinction de 

l’éclairage public de 23h à 5h (voir article dans la ru-

brique Événements, page 17). 
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Sylvaine 

Katja 

Nous avons reçu à BIOL 
Le 14 septembre 2022, nous avons accueilli sur notre 

commune, sur proposition de Mme Annie POURTIER, 

Vice-Présidente à la Santé au Conseil Départemental 

(CD), Mme Isabelle MUGNIER, notre Conseillère Dépar-

tementale, Mr Alexis BARON, DGA au pôle famille, santé 

et solidarité au CD, et Mme Angélique CHAPOT, Direc-

trice du service Solidarités au CD. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’objectif était de rencontrer les médecins et  se rendre 

compte des moyens humains, matériels et structurels  

mis à disposition de nos administrés et des autres habi-

tants du territoire.    Patrick BELMONT 

Le 27 septembre 2022, accueil de Mme Delphine RABA, 

inspectrice de l’Éducation Nationale secteur de LA TOUR

-DU-PIN, pour une visite des écoles publiques. 
     Patrick BELMONT 

Nous nous sommes déplacés 
Le 1er septembre 2022, nous avons rencontré Yannick 

NEUDER, notre député, à sa permanence de SAINT-

ÉTIENNE-DE-SAINT-GEOIRS. Le sujet principal abordé a 

été le manque de médecins sur le secteur. Nous tenions 

également à lui faire connaître l’attractivité de notre 

MSP et de notre territoire, 

Le 20 septembre 2022, participation au lancement du 

territoire numérique éducatif à l’aéroport de SAINT-

ÉTIENNE-DE-SAINT-GEOIRS, en présence du président 

du CD 38, de Mme l’inspectrice académique de l’Isère et 

de Mme la rectrice.    Patrick BELMONT 

En interne au village 
Le 23 septembre 2022, nous avons rencontré les 

membres de l’ACCA de BIOL, en présence d’un adminis-

trateur de la Fédération de Chasse de l’Isère. L’objet de 

cette rencontre était de faire le point sur le positionne-

ment de la commune suite à la volonté de l’ACCA de 

trouver un emplacement pour la construction d’un local 

adapté aux bonnes pratiques cynégétiques. 

Le 7 octobre 2022, nouvelle rencontre avec le bureau de 

l’ACCA, pour faire le point des évolutions et de leur de-

mande.  
     Patrick BELMONT 

Nous avons participé 
Commissions VDD 
 

Commission politique d’Accueil-Mutualisation-Dialo-
gue sociétal-Économie sociale et solidaire 

Une réunion a eu lieu le 6 octobre 2022 dans les locaux 
des VDD à LA TOUR-DU-PIN. Les sujets présentés con-
cernaient notamment : 
• Le bilan du fonctionnement de France Services et ses 

nouveaux partenaires. Pour rappel, il y a 2 points 
d'accueil : LA TOUR-DU-PIN et PONT-DE-BEAUVOISIN. 
La dynamique est semblable à celle de l'an dernier 
avec une moyenne de 25 demandes chaque jour sur 
chacun des sites. Deux nouveaux partenaires : un 
conciliateur de justice et un avocat conseil, en entre-
tien physique ou en vidéo. 

Lors d’une rencontre avec les présidents des associa-

tions locales, nous avons insisté sur la nécessité de vigi-

lance en matière de gaspillage. 

Il a ainsi été décidé : 

• De faire attention à l’extinction de l’éclairage en 
quittant les salles mises à disposition, 

• D’éviter de chauffer une salle plusieurs heures avant 
les cours, 

• De ne pas laisser tourner les radiateurs quand les 
fenêtres sont ouvertes,  

• De ne pas demander des salles surdimensionnées 
alors qu’une plus petite pourrait suffire. 

Ces diverses mesures ne seront certes pas suffisantes 

pour passer le cap sans encombre, mais ne dit-on pas 

que les petits ruisseaux forment les grandes rivières ? 

Soyons sensibles à notre environnement, à nos finances 
publiques. 
Soyons solidaires et volontaires. 

Bonne lecture à toutes et tous. 
   Votre maire, Patrick BELMONT 
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• Un retour sur la mise en place expérimentale d'une 
borne de téléconsultation médicale « MEDACOM» à 
la Maison France Services de PONT-DE-BEAUVOISIN 
qui permet un accès aux soins sans rendez-vous et 
une consultation avec un médecin formé à 
la téléconsultation (60 consultations en 10 mois). 
L'expérimentation prend fin mais les VDD souhaitent 
maintenir la borne pour trois ans afin de permettre 
de désengorger les médecins et d'apporter une ré-
ponse à la population qui rencontre des difficultés 
pour obtenir un rendez-vous médical. 

• Un bilan chantiers jeunes 2022 : soixante-cinq con-
trats de travail ont été proposés à des jeunes de 16 à 
18 ans. Vingt-trois communes des VDD et six services 
de l'intercommunalité ont participé. 

     Stéphanie SALIS 
 

Commission Économie 

Deux réunions de la commission Économie se sont te-
nues dans l’intervalle allant de juin à octobre 2022 : la 
première le 27 juin, la seconde le 5 septembre.  
La réunion de juin nous a d’abord permis de visiter la 
société BIGALLET, à VAL-DE-VIRIEU.  

Parmi les sujets traités en réunion, la Silver économie, 
qui est une filière économique transversale (santé, ser-
vices à la personne, services de proximité, habitat, 
transport, tourisme, etc.), dont le principal objectif est 
de répondre au vieillissement de la population. L’enjeu 
est d’adapter les offres de produits ou de services aux 
besoins des seniors, qu’ils soient autonomes, fragiles ou 
en perte d’autonomie.  
La réunion de septembre a notamment mis en lumière 
les différents partenaires susceptibles d’accompagner 
financièrement les entrepreneurs en herbe : l’ADIE 
(Association pour le Droit à l’Initiative Économique) qui 
peut prêter jusqu’à 20 000€ et qui voit l’entreprise 
comme un levier de réinsertion sociale ; l’INI (Initiative 
Nord Isère) dont les prêts couvrent une enveloppe de 
20 000€ à environ 100 000€, et dont les missions sont 
d’accompagner et structurer, financer, consolider des 
projets d’installation ; le REI (Réseau Entreprendre Isère) 

pour des prêts supérieurs à 10 000€, à condition de 
s’engager à la création de cinq emplois dans les trois 
ans, et dont le slogan est ‘pour créer des emplois, 
créons des employeurs’. 
                Guy PRUDHOMME 

 
Commission Tourisme, PDIPR, Sport et Culture  

Le samedi 10 septembre 2022 a eu lieu l’inauguration 

de la nouvelle piscine tournesol des VDD, aux ABRETS-

EN-DAUPHINÉ.  

Elle remplace l'ancienne piscine tournesol devenue ob-

solète. Elle s’appelle Vals d'O, comme celle de LA TOUR-

DU-PIN. Elle est moderne et bien chauffée, dotée d'un 

bassin lumineux, qui s’ouvre en été, ainsi que d'un es-

pace SPA composé d'un jacuzzi, d'un sauna et d'un ham-

mam. Attention, il faut impérativement s'inscrire pour 

bénéficier du SPA!  

Pour les coûts, il est préférable de regarder le site, car il 

y a de nombreuses possibilités d'abonnements ou de 

prix de journée. Le mot d'ordre lors de l’inauguration du 

site fut de ne pas refroidir l'eau et de ne pas fermer 

l'établissement en période froide, afin de ne pas décou-

rager les personnes, les scolaires notamment, de prati-

quer leur sport préféré. Alors, profitez et bonne bai-

gnade! 

     Jean-Luc GROS 
 

Inter-commission PAT 

Mardi 12 juillet 2022, nous avons participé à une réu-

nion sur le PAT. Le Plan Alimentaire Territorial a pour 

but d’améliorer l’alimentation des habitants des VDD, 

en prônant une alimentation locale et durable.  

Au cours de ce temps de travail, les débats se sont con-

centrés sur les questions de la production et de la con-

sommation locale. Quelle politique d’orientation mettre 

en place en tenant compte des projets des agriculteurs, 

de la qualité des sols de notre région, des habitudes et 

besoins des consommateurs, du système de distribution 

existant ?  
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Une convention a été signée dans la même séance, 

entre les Vals du Dauphiné et les trois chambres : d’agri-

culture, de commerce et d’industrie, des commerçants 

et artisans, autour de la chaîne ‘produire-transformer et 

distribuer-sublimer’ qui implique l’ensemble des acteurs 

ayant pour projet d’améliorer le circuit ‘de la terre à 

l’assiette’.                Guy PRUDHOMME 

 

Préservation et biodiversité  

Une réunion s’est tenue le 19 septembre 2022. Diffé-

rents points ont été traités : bilan sur les luttes contre 

l’ambroisie et le frelon asiatique, la gestion des Espaces 

Naturels Sensibles...   Patrick BELMONT 

Réunions avec le conseil départemental 
 

Conférence Territoriale des Solidarités 
La Conférence Territoriale des Solidarités des Vals du 

Dauphiné, qui organise un travail en réseau au sein de 

groupes thématiques, a défini plusieurs ‘thématiques de 

Solidarités’ à étudier tout au long de l'année, dont la 

prise en charge des victimes de violences conjugales et 

de leurs enfants. 

La deuxième rencontre a eu lieu le 4 octobre 2022 dans 

l'objectif de pouvoir identifier des logements d'urgence 

sur le territoire, mobilisables pour les personnes vic-

times de violences conjugales. Un répertoire de con-

tacts sera élaboré pour permettre aux communes d'être 

guidées dans les premières démarches lors de sollicita-

tions de victimes. 
     Stéphanie SALIS  
 

Conférence territoriale 

Une réunion a eu lieu le 28 septembre 2022, pour faire 

le bilan sur les crédits disponibles, informer sur les nou-

veaux dispositifs de financement... 
     Patrick BELMONT 

Syndicats extérieurs 
 

EPAGE de la Bourbre 

Deux réunions ont eu lieu sur 

l’intervalle juin-octobre 2022, les 15 juin et 5 octobre. 

Les sujets principaux abordés ont été : d’une part la pré-

paration des ouvrages à construire en amont, notam-

ment sur la Bourbre et sur l’Hien, pour la protection 

contre les inondations des personnes situées en aval, à 

partir de CESSIEU ; d’autre part les premiers résultats de 

la renaturation de la Bourbre, en aval de BOURGOIN-

JALLIEU.      
    Guy PRUDHOMME 

Action sociale - Solidarité 
Mutuelle communale 
Une mutuelle communale est proposée depuis février 

2022 aux habitants de BIOL et/ou aux personnes travail-

lant sur la commune. Plusieurs permanences Mutualp 

ont été organisées sur la commune par M. FALCONNET, 

conseiller Mutualp.  

Les prochaines permanences auront lieu à la salle des 
associations à BIOL : 
• Le mardi 29 novembre 2022 toute la journée, 

• Le vendredi 9 décembre 2022 matin. 

Accueil sur rendez-vous : 06 16 24 92 28. 
 

France Services 
De nombreuses permanences ont 

déjà eu lieu sur la commune, avec 

une moyenne de trois usagers re-

çus par permanence.  

France Services acte le maintien de cette permanence 

sur BIOL, le troisième jeudi du mois, et rappelle que les 

permanences se font sur rendez-vous : 

• Auprès de France Services, au 04 74 97 05 79  

• Par appel en mairie de BIOL, au 04 74 92 20 44 

 

Accompagnement scolaire 

L’accompagnement scolaire s’est mis 

en place de mars à juin 2022.  

Onze séances ont été mises en 

œuvre, concernant tant les enfants 

de SAINT-EXUPÉRY que ceux de BRO-

CARD. En accord avec les parents, 

qui avaient signé une autorisation de 

participer pour leurs enfants, les 

séances avaient lieu le jeudi : de 

16h30 à 17h pour les plus petits et 

de 17h à 17h30 pour les plus grands.  

L’activité était constituée, soit d’un 

accompagnement par la lecture ou 

les jeux pour les maternelles, soit 

d’une aide au devoir pour les CE1 à 

CM2.  



 

Page 5 

Trois adultes, chaque jeudi, ont accompagné en 

moyenne dix-huit ‘têtes blondes’ (neuf pour chaque cré-

neau horaire). Un très bon souvenir pour les accompa-

gnants, tant par l’envie et la bonne humeur des enfants 

que pour les enfants et les parents, si l’on en croit les 

retours de l’enquête de satisfaction faite en juin. 

L’accompagnement scolaire a repris début octobre. Une 

nouvelle accompagnante a été accueillie avec plaisir par 

l’équipe en place. Il s’agit de Isabelle GANDIT, qui est 

donc venue rejoindre Agnès CÉCILLON, Marie-Claire 

GROS, Stéphanie LABARRE et Guy PRUDHOMME. Si vous 

voulez, si vous le pouvez, n’hésitez pas à venir enrichir 

notre groupe. Accompagner les enfants, c’est les aider à 

grandir, mais c’est aussi aider les adultes à garder leur 

âme d’enfant. 

 

Sorties culturelles  

Les commissions Vie Associative et Culturelle et Action 

Sociale – Solidarité proposent aux habitants du village, 

depuis l’an dernier, des sorties culturelles et/ou spor-

tives. Voir l’article spécifique à ce sujet en rubrique  Évé-

nements, page 18. 

 

Bâtiments 
Les travaux prévus à l’école SAINT-EXUPÉRY ont été réa-

lisés pendant les vacances scolaires d’été 2022. 

L’entreprise ROBERT-QUATRE a rénové les toits du bâti-

ment scolaire et du préau en juillet. Le solivage a été 

vérifié et remplacé partiellement, les tuiles ont été 

changées, les cheminées vétustes et inutiles ont été en-

levées, la zinguerie a été reprise.  

Concernant la cantine, les murs extérieurs ont été assai-

nis, l’angle côté Rue du 8 mai 1945 a été renforcé et une 

ouverture avec deux marches a été réalisée pour per-

mettre la livraison des repas. Les façades Sud et Est ont 

été recrépies. L’ensemble des travaux de maçonnerie a 

été réalisé par l’entreprise FUZIER-LAMBERT. 

Pendant les travaux 

Après les travaux 

A l’intérieur, l’espace de lavage a été refait. La chaîne de 

lavage a été réorganisée pour être plus fonctionnelle et 

donc plus pratique pour les usagers du périscolaire. Un 

lave-vaisselle plus performant, adapté aux besoins de la 

cantine, a été installé. Les entreprises qui ont œuvré : 

Cuisines PHILIPPE, ISR’Concept pour la pose des 

faïences, ECM pour l’électricité, et GULLON pour la 

plomberie. 
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Festi’BIOL 
Festi’Biol a été actif tout l’été  

Le 23 juillet 2022, la soirée cinéma a réuni une centaine 

de personnes qui ont apprécié le film ‘Hors Normes’, en 

profitant de la douceur de la nuit et du nouveau square 

Pierre GUILLAUD. 

Le 28 août 2022, la randonnée, avec ses deux parcours 

de 8km et 15km, a permis de découvrir de jolis chemins 

sur les hauteurs de BIOL, en débordant sur les com-

munes de TORCHEFELON et CHȂTEAUVILLAIN. Rendez-

vous l’année prochaine avec un nouveau tracé ! 

Le 2 septembre 2022, le forum a rassemblé dix-huit as-

sociations. Des inscriptions et des échanges ont été réa-

lisés lors de la soirée. Le verre de l’amitié était offert par 

Festi’BIOL pour clôturer cette soirée, mais aussi pour 

remercier Céline CLAVEL qui a offert 600 verres Eco-

Cup, à l’effigie de Festi’BIOL, qui seront bien utiles pour 

les prochaines manifestations. 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le 8 décembre à BIOL : une tradition ! 

Pendant de nombreuses années, à l’initiative de l’UCAB 

(Union Commerçants Artisans de BIOL), une soirée fes-

tive était organisée afin de déguster les marrons et le 

vin blanc chaud. Un défilé de voitures sillonnait le vil-

lage pour admirer les petits lumignons sur les fenêtres. 

Suite à l’arrêt de l’UCAB, Festi’BIOL reprend le flam-

beau, en gardant le même esprit. 

Nous vous donnons rendez-vous sous les Halles de BIOL, 

le 8 décembre 2022 à partir de 18h30. Des châtaignes 

grillées au feu de bois vous seront offertes. 

Nous vous attendons nombreux ! 
 

Téléthon 

Festi’BIOL vous attend nombreux samedi 3 décembre 

au matin, sous les Halles. Vente de saucissons et por-

tions de riz à 6€ la part. Votre participation à cette mati-

née contribuera à cet élan de générosité tant utile pour 

lutter contre ces maladies.  

Cette année, le slogan : Ne lâchez rien ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Médina 

"Médina & Co" souhaite mettre en place un festival 

d'humour en collaboration avec plusieurs communes 

des alentours.  

Toute personne pouvant ou voulant aider à ce projet 

est invitée à nous envoyer un mail à l’adresse sui-

vante : medinaprod@orange.fr   

mailto:medinaprod@orange.fr
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FC Vallée Hien 
Des changements dans la continuité 

Nouvelle saison, nouvelles têtes et nouvelle organisa-

tion ? Pas vraiment de révolution au sein du Football 

Club de la Vallée de l’Hien (FCVH38), plutôt des évolu-

tions. 

D’un point de vue de la gestion du club, c’est globale-

ment la continuité. Malgré de multiples appels de la 

part du président Alain BARBIER pour étoffer l’équipe 

dirigeante, le bureau est resté stable. Il est bien rodé 

aux multiples sollicitations de début de saison, tant du 

côté de la réalisation des licences que du côté de l’équi-

pement à distribuer aux licenciés (shorts, chaussettes, 

survêtements). Le dirigeant bénévole est en voie de ra-

réfaction. C’est une raison de plus pour remercier cha-

leureusement Martine MERMET, qui a œuvré au secré-

tariat depuis le début du club, soit depuis six ans, et qui 

a souhaité prendre un peu de recul pour se consacrer à 

d’autres activités. Pour la remplacer, nous accueillons 

avec grand plaisir Christelle ROJON, à qui nous souhai-

tons une bonne intégration dans ses nouvelles fonc-

tions. De même pour les finances, notre trésorier depuis 

six ans également, Richard VINCENT, va assurer la tran-

sition avec Mathieu THEYSSIER qui va prendre sa succes-

sion. Merci à ceux qui ont œuvré, et bienvenue dans la 

famille de notre club à ceux qui acceptent de s’impli-

quer. 

Un effectif conséquent 

Il faut dire que ce n’est pas une mince affaire que de 

gérer 350 licenciés qui jouent dans pas moins de neuf 

catégories différentes, des plus petits qui ont cinq ou six 

ans, aux plus grands, dont on ne dira pas l’âge mais que 

l’on qualifie de vétérans. Notre club est présent dans 

toutes les catégories d’âge, avec des effectifs consé-

quents : 70 enfants de moins de neuf ans, 34 joueurs 

ayant entre dix et onze ans, 32 compétiteurs ayant 

douze ou treize ans, 26 footeux de moins de quinze ans, 

22 ados de moins de dix-sept ans et 19 de moins de 

vingt ans.  

Les U8 en plateau en septembre 

 

Sans compter trois équipes seniors, sur lesquelles on 

espère que le temps n’aura pas de prise. Et bien sûr des 

vétérans nombreux, pour les matchs comme pour les 

après-matchs. Et il ne faudrait pas oublier la section fé-

minine, qui compte aujourd’hui 28 joueuses dans la ca-

tégorie de moins de douze ans, et 15 joueuses dans 

celle des moins de quinze ans. 

Les U9 en plateau en septembre 

Un club qui se structure 

D’un point de vue sportif, le club se structure avec l’arri-

vée d’un directeur technique, Paulo GONÇALVES, dont 

l’objectif est d’aider l’ensemble des éducateurs, qui en-

cadrent cette fourmilière d’équipes, à faire progresser 

leurs joueurs et joueuses, dans le respect des parte-

naires et des adversaires. Bienvenue à Paulo, une per-

sonne expérimentée et à l’écoute. Autre changement 

dans l’encadrement technique : l’entraîneur des seniors, 

et plus particulièrement le coach de l’équipe première. 

Hiram MUNOZ, après trois années passées à occuper ce 

poste, a rejoint l’équipe de CHÂBONS. Un grand merci à 

Hiram pour ces moments passés et les souvenirs laissés. 

Bienvenue à Clément CHAFFARD qui le remplace depuis 

septembre. L’équipe première est finalement montée 

en deuxième division de district, et un très gros chal-

lenge se profile : le maintien ! 

L’équipe première 

 

Pour enseigner les rudiments du foot, que ce soit les 

aspects psychomoteurs, techniques, positionnements 

sur le terrain, règles de conduite en collectif, … il faut 

des éducateurs.   



 

Page 8 

Pas moins d’une quarantaine de bénévoles encadrent 

les différentes équipes du club, que ce soit lors des en-

traînements en semaine ou des matchs ou plateaux les 

samedis et dimanches. Pas de foot sans éducateurs, pas 

de club de notre statut amateur sans bénévolat. Merci à 

ceux qui donnent de leur temps pour le plaisir collectif 

de la pratique. 

Une partie des éducateurs U6 à U15 

 

Prochaine manifestation  

Les lasagnes, préparées par la maison BOUVARD. Le 

dimanche 20 novembre 2022, à partir de 9h30, au stade 

Robert POULET, vous pourrez récupérer les parts que 

vous aurez auparavant réservées (7€) auprès des 

membres du FCVH.  

 

Choral’Hien 
Notre chorale a repris les répétitions qui ont lieu tous 
les lundis soirs de 19h à 21h à la salle des associations 
de BIOL. Au programme, des chants modernes, 
quelques morceaux classiques et sacrés. 

Nous chantons a cappella. Nous avons 4 pupitres : So-
prano, Alto, Ténor, Basse. 

Depuis le concert de Noël 2019, nous n'avons pas re-
chanté. C'est avec une grande joie que nous nous pré-
parons pour celui que nous donnerons le 11 décembre  
2022 à 15h en l'église Saint Jean-Baptiste de BIOL avec 
la chorale Chant'Agny de ÉCLOSE-BADINIĖRES. 

Si vous aimez chanter, venez nous rejoindre. 

Pour tous renseignements :  
Bernadette CHAPOT, présidente : 07 81 67 49 64 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jazz Danse 
Une nouvelle saison a débuté en septembre 2022 et les 

inscriptions ont enregistré un grand succès !  

Nous avons pu faire de nombreuses heureuses et avons 

pu ouvrir à nouveau cette année un groupe de petites 

nées en 2017/2018 ! Et ce, grâce à la fusion d’un groupe 

d’adolescentes.  

Il nous reste même quelques places pour les enfants 
nés en 2013/2014/2015/2016 /2017/2018.  

Alors n’hésitez pas à nous contacter !!  

Nous avons la réputation de ne jamais avoir de place, 

mais avec la Covid, beaucoup ont arrêté ou ont pris 

d’autres chemins. Et même sans cela, parfois, lorsque 

les adhérentes des groupes grandissent ou partent pour 

leurs études, nous arrivons à fusionner des groupes, ce 

qui laisse des places vacantes ou même nous permet 

d’en ouvrir.  

Les lucioles 

Les coccinelles 

Cette année, nous n’avons pas choisi de thème en com-

mun pour tous, mais beaucoup de danses à thèmes 

différents et musiques variées seront présentées.  

Nous vous donnons donc rendez-vous en juin l’année 

prochaine pour nos galas de fin d’année !! 
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L’Antre des jeux 
Les jeux de société d’intérieur et d’extérieur sont un 

moyen de connecter les gens. L’idéal est de prati-

quer dans un club de jeux de société. 

S’asseoir physiquement et jouer à un jeu avec des 

ami(e)s proches est quelque chose qui n’arrive pas 

souvent. 

Les jeux de société sont bénéfiques pour la mé-

moire car ils permettent d’exercer nos compétences 

cognitives. Les jeux de société ont aussi tendance à 

être peu stressants et peuvent même être apai-

sants, ce qui aide à réduire la tension artérielle. 

Chaque fois que les personnes âgées jouent à un jeu 

de cartes, à un jeu de société, elles s’exercent. Les 

senior(e)s ont besoin d’exercer leur cerveau réguliè-

rement à mesure qu’ils prennent de l’âge. Pour les 

plus jeunes, c’est un outil idéal pour communiquer 

et les initier à l’équité et aux règles de justice puis-

qu’ils sont astreints aux règles du jeu. 

Lorsqu’on se retrouve dans un club de jeux, le fait 

de se retrouver en groupe entre ami(e)s est un as-

pect que la plupart des participants, jeunes ou an-

ciens, apprécient et mettent en avant.  

Afin de préparer au mieux l'organisation de cette 

nouvelle association, nous vous communiquons une 

adresse e-mail : lantredesjeux@sfr.fr 

de façon à confirmer votre présence à l’assemblée 

constitutive du mercredi 16 novembre 2022 à 

19h30, salle des associations. 

Dans l'attente de vous expliquer sa création et ses 
activités. 
 

 

AEP 
Le retour du Pot au Feu à consommer sur place 
 
Les éditions 2020 et 2021 du traditionnel Pot au Feu 

n’avaient pu se tenir que sous la formule « à empor-

ter », pour les raisons que chacun connaît.  

Aussi, cette année, les membres de l’AEP sont à la 

fois soulagés et heureux de vous proposer de pou-

voir le déguster sur place si vous le souhaitez, ... 

comme avant. 

N’oubliez pas non plus jeux de cartes et jeux de so-

ciété pour prolonger ce moment convivial. 

Au fait, pensez bien à RÉSERVER ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tennis Club 
 

 

C’est reparti pour une nouvelle saison depuis le 1er  

septembre 2022 ! 

Les inscriptions ont été enregistrées lors du forum 

des associations. Vous avez raté la date ? Il est en-

core possible d’adhérer en cours de saison, en con-

tactant le 04 74 92 28 02 (heures des repas) ou sur 

l’adresse mail suivante tennisclubdebiol@orange.fr 

Après échanges avec les adhérents, et les potentiels 

adhérents, il en ressort qu’il serait judicieux de 

mettre en place des cours pour débutants. Le bu-

reau recherche des solutions pour répondre favora-

blement à cette demande et ne manquera pas 

d’informer la population par le biais des différents 

bulletins municipaux. 

  Le bureau du Tennis Club de BIOL 

mailto:tennisclubdebiol@orange.fr
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L’Hien Nature 
Le soir du 25 mars 2022, l’association L’Hien Nature a 

animé une sortie nocturne à la recherche des amphi-

biens, à MONTREVEL ; et le 21 mai, une autre sortie à la 

découverte des oiseaux et des plantes des marais de 

BIOL. Lors de cette dernière, malgré la chaleur et la sé-

cheresse de ce printemps, notre petit groupe a pu ré-

pertorier au moins une cinquantaine d’espèces en deux 

heures.  

Ces inventaires réguliers permettent de confirmer la 

présence d’une biodiversité intéressante en Vallée de 

l’Hien, et aussi, malheureusement, de constater la ré-

gression constante des habitats naturels, notamment 

des prairies humides, mais aussi des haies, des petits 

points d’eau et des vieux arbres creux riches en cavités 

de nidification, qui accueillent cette richesse en espèces 

patrimoniales… 

   En 2022, la planète et sa biodiversité passent toujours 

au second plan, sauf que, sans la présence de cette bio-

diversité (= végétaux + animaux), il n’y aurait plus 

d’emplois : agriculture et industries alimentaires (fruits, 

légumes, céréales, farines, viandes, fromages, huiles, 

miels…), restauration, supermarchés, industries phar-

maceutiques (plantes médicinales), parfums, habille-

ment (laine, coton, lin, chanvre, soie, cuir…), jardinage, 

sylviculture et industries du bois, chauffage, menuiserie, 

meubles, charpentes, bois d’œuvres, papiers, cartons, 

etc… Nos consommations dépendent donc de cette bio-

diversité.  

Sans compter l’importance de ces milieux naturels pour 

les activités de loisirs extérieurs, le tourisme, ou simple-

ment la promenade, la détente ou la recherche de quié-

tude… 

Que soient donc préservés les espaces naturels de cette 

Vallée de l’Hien. 

Rencontres et Amitiés 

Notre club a démarré en douceur cette année 2022, le 

15 mars, par l’assemblée générale. 

Puis différentes manifestations se sont déroulées :  

• Le 27 mars, choucroute à la salle de l’AEP : 27 per-

sonnes. 

• Le 15 juin, paëlla, salle de l’AEP : 23 personnes. 

• Le 6 juillet, pique-nique, salle de l’AEP : 28 per-

sonnes. 

• Le 27 septembre, repas des anniversaires au restau-

rant, à BIOL : 30 personnes. 

À rappeler que le 9 juillet, l’après-midi, la rencontre in-

tergénérationnelle a été pour nous un succès. À renou-

veler si les jeunes le désirent. 

Plusieurs rencontres sont programmées pour les mois à 

venir : repas, saucissonnade et Beaujolais nouveau, re-

pas de Noël. 

La fête du club du mois d’avril a été annulée pour cause 

d’élections (salle Henri BANCHET retenue par la mairie). 

Le club compte actuellement 35 adhérents, et toutes 

personnes désirant nous rejoindre seront les bienve-

nues. 

Nos moments de jeux et de partage autour d’un café et 

de friandises sont toujours les premiers et troisièmes 

mardis de chaque mois à la salle des associations. 

     Le Bureau 

 

Vivre à BIOL 
Numéro 34 de Vivre à BIOL 

La préparation du bulletin 34 de Vivre à BIOL, qui paraî-

tra en décembre 2022, est en cours.  

Les demandes de publications aux associations et 

autres auteurs potentiels ont été faites dès le début du 

mois de septembre. Pensez à communiquer sur les acti-

vités que vous avez pu mener, presque normalement 

cette année, pour faire vivre vos associations. D’autre 
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part, la porte est largement ouverte pour des auteurs 

qui auraient à faire part d’un texte évocateur sur la vie 

de la commune. N’hésitez pas, osez ! Vous avez jusqu’au 

15 novembre 2022 pour nous envoyer votre prose. 

La souscription pour Pépito, notre quadrupède de l’an-

née, a été lancée. Faites bon accueil aux vendeurs de 

billets. S’il a la queue en tire-bouchon, il n’en reste pas 

moins un adorable cadeau. Pepito mi cerdito, Pépiti, 

Pépito, eres el que quiero, pepiti, pepito… 

Mémoire de BIOL 

Malgré les difficultés de rencontres liées au contexte 

sanitaire, cette année a vu notre groupe (construit en 

partenariat avec Festi’BIOL), composé à ce jour d’envi-

ron vingt-cinq personnes, avancer sur ce que nous avons 

appelé ‘la mémoire du village’.  

Parmi les multiples directions dans lesquelles des tra-

vaux de ‘fouille’ se sont effectués, celui des photos et 

des vidéos est un de ceux qui ont le plus avancé.  

Concernant les vidéos, après une recherche du 

‘matériau’ existant dans les armoires et cartons person-

nels, les bandes audio-visuelles ont été transformées, 

numérisées, pour être accessibles aux outils de visualisa-

tion actuels. La qualité du résultat n’est pas toujours 

optimum, la couleur bave parfois, mais quel plaisir de 

revoir bouger des personnes aujourd’hui disparues, des 

attitudes et des discours et accents typiques de nos gens 

d’ici, de revoir des évènements souvenirs d’hier rendus 

vivants et ressuscités sous nos yeux.  

Les photos que nous avons recueillies et classées con-

cernent les écoles et les conscrits depuis les années 

1920 jusqu’aux années 2000.  

Des photos, oui, mais qui sur ces photos ?  

Année : ? 

Rang 2 (enfants debout) : ... 

Rang 1 (enfants accroupis) : ... 
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Les Olympiades 
Les Olympiades du groupe scolaire BROCARD-SAINT 

ÉXUPERY 

Vendredi 1er juillet 2022, les 145 élèves de l’école pu-

blique se sont retrouvés sur le stade Robert POULET 

pour les premières Olympiades.  La météo était enfin 

favorable et le Covid nous laissait un peu de répit… 

L’annonce de la composition des équipes 

 

Répartis en 14 équipes mélangeant les enfants de la PS 

au CM2, encadrés par des parents, ils ont participé à 

plusieurs épreuves préparées par les enseignantes : 

courir, sauter, lancer, porter résument les « disciplines 

olympiques » ; encourager, applaudir, donner le maxi-

mum et rire reflètent l’ambiance qui régnait sur le 

stade. 

Le départ des courses 

Les jeunes athlètes ont brillé lors de ces Olympiades et 

chacun a reçu une médaille pour sa participation active 

et son esprit d’équipe. 

 

Les athlètes au lancer 

Le lancer de précision 

Les enseignantes remercient le personnel de l’école, les 

nombreux parents mobilisés pour le bon déroulement 

de cette matinée, la municipalité et le club de football, 

sans oublier les élèves pour leur énergie et leur enthou-

siasme communicatifs.  

 

Journée APER 
APER pour Attestation Première Éducation à la Route 

Le 13 mai dernier, nous sommes allés à l’école THÉVE-

NON, à LA TOUR-DU-PIN, avec nos camarades de classe, 

la maîtresse et quatre accompagnateurs. 

Nous avons fait un parcours à pied dans la ville, munis 

d’une carte pour nous diriger, et d’un questionnaire.                                                                              

Puis, l’après-midi, nous avons passé un test sur le code 

de la route et le fonctionnement d’une bicyclette. En-

suite, nous avons fait du vélo sur un circuit dans la cour 

de l’école THÉVENON, pour obtenir l’Attestation de Pre-

mière Éducation à la Route, et pour être plus prudents 

sur la route.   

Cette journée était bien, même si certains vélos 

n’étaient pas en très bon état… 

                                Texte rédigé par deux élèves de CM2 



 

Page 13 

Visite du collège 
Le mardi 17 mai 2022, les classes de CM1/CM2 des 

communes de BELMONT et de BIOL sont allées visiter le 

collège de CHAMPIER en bus. 

A l’arrivée, nous nous sommes séparés des Belmontois. 

Puis, notre classe s’est répartie en trois groupes. 

Chaque groupe a fait trois activités : 

• Cours de mathématiques, de français ou de sciences 

avec une classe de sixième, 

• Visite du C.D.I. (Centre de Documentation et d’Infor-

mation) et découverte du logiciel Pronote, en salle 

informatique, avec la professeure-documentaliste du 

collège, 

• Visite guidée du collège. 

Nous avons aussi pris notre repas au self. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons bien aimé le collège et nous nous y sentons 

à notre aise ! 
                                    Texte écrit par deux élèves de CM2 

La Tourbière 
Le mardi 4 octobre au matin, on a pris le bus pour aller 

à la tourbière du 

GRAND-LEMPS. 

En arrivant, nous 

sommes tout de 

suite allés dans la 

tourbière.  

La tourbière est 

créée grâce à la 

sphaigne qui ne se 

décompose pas 

mais se superpose, 

créant un tapis qui 

flotte sur l'eau.  

 

On a fait un jeu du mémory sur les animaux et les 

plantes que l'on peut y trouver.  

On a observé de la mousse et de la sphaigne avec des 

loupes. On a vu des roseaux qui coupaient et dans les-

quels les oiseaux faisaient leurs nids pour être à l'abri 

des prédateurs. On a vu une plante carnivore qui mange 

des insectes. On a vu aussi un puits creusé dans le tapis 

pour nous montrer que, sous nos pieds, il y avait de 

l'eau. 

 
 
Ensuite, on a fait une promenade qui montait dans un 
chemin avec des 
galets : ce sont 
des pierres rondes 
et polies qui sont 
très vieilles.  

Elles ont été ap-
portées par les 
glaciers et par les 
rivières.  

Elles servent à 
faire des construc-
tions et des cairns. 
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Arrivés au sommet, on a fait plusieurs groupes pour 
faire des jeux : 
• 1er jeu : Il fallait trouver l'animal manquant et le des-

siner. C'était le héron. 

• 2ème jeu : On a manipulé les jumelles pour observer le 

paysage. (la ferme, la tourbière et le lac). 

• 3ème jeu : un jeu sur le régime alimentaire des oi-

seaux. On avait une photo d'un oiseau. Il fallait regar-

der son bec et trouver ce qu'il mangeait (insectivore, 

piscivore, granivore et carnivore). 

Pour finir, on est retournés au bus, et on a pique-niqué 
à l'école, dans la cour des CP. 
On s'est bien amusés, c'était trop bien même si la 
marche était trop longue (800m...). 
 

L’ENS de Béroudières 
Dans le cadre d’un projet départemental sur la décou-

verte des E.N.S., les deux classes de l’école BROCARD 

sont allées à SAINT-DIDIER-DE-BIZONNES, à l’étang des 

Béroudières, qui est classé Espace Naturel Sensible. Un 

E.N.S. est un milieu fragile, donc à protéger. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans cette zone humide, nous avons pu observer des 

plantes aquatiques, des champignons.  

Certains champignons se nourrissent du bois mort sur 

lequel ils s’installent pour le décomposer peu à peu.  

L’animatrice nous a expliqué que les escargots pou-

vaient manger toutes sortes de champignons, même les 

plus dangereux, sans risque pour leur santé !  

                                       Texte écrit par des élèves de CM2 

 

L’arbre à poèmes 
Un arbre à poèmes pour la Paix et la Non-Violence 

Les deux classes de BROCARD ont participé à un atelier 

d’écriture géant (plus de mille participants) dans le 

cadre de la quinzaine de la Paix et de la Non-Violence, 

du 21 septembre au 2 octobre 2022. 

Les élèves ont écrit pour un monde sans violence sur un 

thème imposé ‘Deviens toi-même en rencontrant les 

autres’.  

Puis ces poèmes ont été accrochés à un arbre proche de 

l’école : ce « poémier » aux couleurs de l’automne 

abrite aussi plusieurs colombes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APEL 
Une année de transition… 
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Les enfants de notre école ont fait leur rentrée 2022 

dans les locaux de l’ancienne école de SAINTE-

BLANDINE. En effet, comme beaucoup d’entre vous ont 

pu le remarquer, l’école privée est entrée dans sa phase 

de travaux. L’ancien bâtiment a été totalement détruit 

afin de laisser place à un bâtiment flambant neuf qui 

devrait accueillir les enfants dès la prochaine rentrée 

scolaire.  

Les enfants ne sont pas sur BIOL mais l’APEL oui !! Il 

nous tenait à cœur de conserver nos manifestations au 

sein du village, car nous sommes, depuis des années 

maintenant, une association bioloise. 

Notre assemblée générale s’est déroulée le samedi 8 

octobre dernier et nous a permis d’étoffer notre équipe. 

En effet, de huit membres, nous sommes passés à seize. 

Et c’est donc plus motivés que jamais que nous nous 

lançons dans la préparation de nos diverses manifesta-

tions. 

Une nouveauté cette année : Le marché de Noël qui se 

déroulera le samedi 26 novembre de 10h à 17h au 

stade Robert POULET, à BIOL.  

Vous pourrez venir découvrir des producteurs et arti-

sans locaux. Le Père Noël sera bien sûr de la partie et 

heureux d’accueillir vos enfants pour une petite photo.  

Quant à l’équipe de l’APEL, nous serons heureux de 

vous accueillir autour d’un bon café, d’un chocolat 

chaud, et nous vous proposerons une petite tombola. 

Nous comptons sur votre présence afin de faire, de 
cette première édition, une belle réussite.   
    L’équipe de l’APEL 

Remise des dictionnaires aux 
enfants de CM2 

Juin marque bien sûr le début des vacances scolaires, 

mais aussi le début de nouvelles aventures pour les en-

fants du CM2.  

Finie l’école du village, bientôt le collège ! De nouveaux 

horizons, de nouveaux copains et copines, mais aussi de 

nouveaux enseignants qui vont remplacer l’unique 

maître ou maîtresse de leur enfance. C’est un grand 

changement qui vient avec septembre, une immersion 

dans un environnement inédit, un début de chemine-

ment vers l’autonomie, et peut-être tout doucement la 

construction d’un projet de formation. 

Pour marquer cette fin de cycle, comme elle le fait 

chaque année, la mairie de la commune a offert à ces 

enfants migrateurs un dictionnaire. Un dictionnaire pa-

pier, pour chercher le sens et l’orthographe des mots en 

tournant la page, mais aussi un accès numérique en 

ligne grâce à un carte d’activation. Un mélange de tradi-

tionnel et de technologie digitale pour répondre à la 

curiosité et à l’envie de savoir, quels que soient le con-

texte et les usages préférentiels. 

Vingt-et-un enfants ont reçu ce cadeau des mains du 

maire ou des conseillers municipaux, en présence de 

leur directrice d’école : dix-huit de l’école publique, un 

de l’école privée, et deux qui ont suivi un parcours de 

formation à domicile. A chacun, à chacune, la municipa-

lité a souhaité de trouver sa voie, des études brillantes… 

mais aussi de bonnes vacances. 
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Plan Communal Sauvegarde 

 

Nous vous avions informés, dans le En Direct 42 du mois 

de juin 2022, que le projet de construire un Plan Com-

munal de Sauvegarde (PCS) était lancé. Pour rappel, un 

tel PCS a comme objet d’anticiper une situation de 

crise, due à un risque qualifié de majeur, et pour finalité 

de penser la sauvegarde des personnes et des biens 

dans cette situation. 

Au moment du lancement de ce projet par la municipa-

lité, la commune de BIOL n’était pas obligée de se doter 

d’un tel PCS. C’était la volonté du maire qui était à la 

base de ce projet. Depuis le 25 novembre 2021, et la loi 

MATRAS (Loi n° 2021-1520), toute commune exposée à 

un risque naturel ou technologique se doit d’avoir mis 

en place, d’ici fin 2026, un tel outil. Le risque qui oblige 

pour BIOL est notamment le risque sismique. La com-

mune est en effet dans une zone de sismicité niveau 3, 

définie par voie réglementaire. La commune a donc an-

ticipé de manière opportuniste la création du PCS du 

village. 

Le travail de Julie IMBERT, stagiaire du master Risque et 

Environnement de l’Université de LYON, accompagnée 

par l’IRMa (Institut des Risques Majeurs) de GRENOBE, 

a été très productif. Nous ne reviendrons pas ici sur le 

contenu de ce PCS, qui a été décrit en termes d’atten-

dus dans le En Direct 42 (page 21).  Certains d’entre 

vous ont été contactés pour s’inscrire dans ce plan, en 

tant qu’entreprise, artisan, agriculteur, personnel médi-

cal, parce que vous possédez des compétences ou des 

moyens qui pourraient être réquisitionnés en cas de 

crise. Merci à tous ceux qui ont répondu favorablement 

et proposé leur participation. Aujourd’hui, la commune 

est outillée pour faire face à un certain nombre d’évè-

nements repérés comme potentiellement possibles.  

Le PCS de la commune de BIOL sera déposé en préfec-

ture, pour validation. Il ne sera cependant pas complet. 

Il lui manque le Document d’Information Communal sur 

les Risques Majeurs (DICRIM). Pour l’instant, ce sont 

effectivement les membres du conseil municipal qui 

sont informés sur ce qui a été mis en place. Le DICRIM 

doit permettre d’informer les habitants sur les risques 

encourus, les réflexes à avoir, en cas de crise, pour que 

tout un chacun soit susceptible d’intervenir de manière 

coordonnée dans un contexte difficile. Ce travail est 

encore à faire, et le projet est de le réaliser avant juin 

2023. 

Avoir un PCS est une chose. Être capable de le mettre 

en action en est une autre. A partir du travail de Julie 

IMBERT, une mise en situation a été faite en septembre 

2022, simulant un accident de camion transportant un 

produit dangereux qui aurait eu lieu au carrefour des 

Halles, sur la commune de BIOL. L’ensemble des con-

seillers était invité à participer, et une dizaine a pu se 

libérer de son travail pour le faire. Un représentant de 

l’IRMa et trois représentants de la Croix-Rouge faisaient 

partie des acteurs de cette simulation. Ce fut un temps 

très intéressant de mise en usage des outils du plan de 

sauvegarde, d’appropriation des documents et des 

rôles, d’apprentissage de la méthode pour faire face et 

agir. 

 

 

 

 

Des exercices de ce type de-

vraient être prévus au moins 

tous les deux ans, pour se re-

mémorer, faire vivre la situation à l’ensemble des con-

seillers. Mais il est aussi envisagé des simulations à plus 

grande échelle, impliquant les habitants du village. Le 

préalable est bien sûr la réalisation du DICRIM. Et peut-

être aussi une réunion publique pour échanger sur ce 

qui a été fait … et sur comment impliquer au mieux 

l’ensemble de la population du village pour faire face à 

l’évènement. 
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Aide à la mobilité 
Atchoum : une application pour covoiturer 

 

 

 

 

 

 

Votre communauté de communes Les Vals du Dauphiné 

vous propose depuis le 3 octobre 2022 une solution de 

mobilité pour mieux vous déplacer sur votre territoire, 

en partenariat avec Atchoum, solution de mobilité soli-

daire et rurale. Voir https :www.atchoum.eu 

Atchoum facilite la mise en relation entre passagers et 

conducteurs avec : 

• Un numéro de téléphone, permettant aux passagers 

de faire leur demande de déplacement plus facile-

ment, 

• Un site internet, où les conducteurs déposent leur 

trajet, et les passagers peuvent faire leur demande 

de déplacement, 

• Un moyen de paiement par tickets mobilité, pour 

ceux qui ne souhaitent pas payer avec leur carte 

bancaire. 

C’est un service de déplacement à la demande et de 

covoiturage solidaire, pour tous types de déplacements, 

réguliers ou occasionnels : aller au travail, à un entretien 

d’embauche, en courses, à vos rendez-vous, chez le mé-

decin, aux services publics, ou toutes autres destina-

tions. 

Comment s’inscrire ? 

➔ Pour les passagers 

• soit par le site internet www.atchoum.eu, 

• soit en appelant le centre d’appels Atchoum au 08 

06 11 04 44 (prix d’un appel local). Ainsi, toutes les 

personnes qui ne disposent pas de moyens numé-

riques d’accès à la plateforme Atchoum peuvent dé-

poser une demande de trajet par téléphone, recevoir 

une information complète sur les modalités d’utilisa-

tion d'Atchoum ainsi qu’une assistance à son utilisa-

tion : réservation, confirmation de trajet, modalités 

de paiement. 

➔ Pour les conducteurs  

• S’inscrire sur le site pour déposer un trajet occasion-

nel ou régulier. 

• Ou tout simplement s’inscrire pour se mettre à la 

disposition des habitants en fonction de ses disponi-

bilités. 

A quel prix ? 

Le prix est plafonné à 0.35€ du km (dégressif en fonc-

tion de la distance). 

Vous pouvez faire une simulation du coût d’un trajet en 

aller simple, sans vous inscrire et sans vous connecter, 

en allant directement sur la page d’accueil du site. 

Comment ça marche ? 

Pour les personnes qui font leur demande de déplace-

ment, par le centre d’appels ou le site internet, la de-

mande de trajet est transmise à tous les conducteurs 

inscrits localement. Le premier qui est disponible est 

mis en relation avec le passager, va le chercher chez lui, 

l’emmène sur le lieu de son rendez-vous et le raccom-

pagne chez lui. 

Le conducteur est indemnisé par le passager entre 

0.35€ et 0.20€ du km en fonction de la distance. Un for-

fait de 2.50€ est appliqué jusqu’à 10km et indemnisé 

par virement bancaire quelques jours après le trajet. 

Comment payer ? 

Le paiement s'effectue par carte bancaire ou tickets mo-

bilité Atchoum au moment de la réservation. Les tickets 

mobilité Atchoum (vendus par carnets de 10 tickets à 

1.25 soit 12,50 €) sont disponibles dans les accueils 

France Services de LA TOUR-DU-PIN et du PONT-DE-

BEAUVOISIN.  

Vous souhaitez rendre service ? Covoiturer pour aller 

au travail ?  

Inscrivez-vous sur www.atchoum.eu comme conduc-

teur.  

Vous serez ensuite contacté par SMS et Email dès 

qu’une personne proche de chez vous aura besoin de se 

déplacer. 

 

Extinction nocturne 
Extinction de l’éclairage public de 23h à 5h sur le terri-
toire de la commune. 

Nous avons entériné cette mesure lors de notre séance 

du conseil municipal du 8 septembre 2022. 

Notre volonté d’initier des actions en faveur de la maî-

trise des consommations d’énergie nous a amenés à 

engager une réflexion sur la pertinence et les possibili-

tés de procéder à une extinction nocturne de l’éclairage 

public. Outre la réduction de la facture de consomma-

tion d’électricité, cette action contribuerait également à 

la préservation de l’environnement par la limitation des 

émissions de gaz à effet de serre et la lutte contre les 

nuisances lumineuses. 

http://www.atchoum.eu
http://www.atchoum.eu
http://www.atchoum.eu
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Pourquoi éteindre l’éclairage public ? 

L’extinction de l’éclairage est à la fois : 

• Une démarche environnementale : l’éclairage public 

est source d’émissions de gaz à effet de serre, 

• Une démarche économique : six heures de coupure 

permettent de diviser par deux la quantité d’énergie 

nécessaire à l’éclairage, 

• Une démarche pour la biodiversité : la lumière artifi-

cielle a un impact sur la biodiversité, en perturbant 

notamment le cycle de vie des espèces nocturnes, et 

en influençant le cycle du sommeil chez l’homme. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les modalités de fonctionnement de l’éclairage public 

relèvent du pouvoir de police du maire qui dispose de la 

faculté de prendre, à ce titre, des mesures de limitation 

de fonctionnement, compatibles avec la sécurité des 

usagers de la voirie, le bon écoulement du trafic et la 

protection des biens et des personnes.  

D’après les retours d’expériences similaires menées 

dans un certain nombre de communes, il apparaît que 

l’extinction nocturne de l’éclairage public n’a pas d’inci-

dence notable. Elle n’a notamment pas de corrélation 

avec l’accidentologie routière et la criminalité (80% des 

vols et agressions ont lieu en plein jour). Sans compter 

qu’à certaines heures et certains endroits, l’éclairage 

public ne constitue pas une nécessité absolue. 

Techniquement, la coupure de nuit nécessite la pré-

sence d’horloges ad hoc dans les armoires de com-

mande d’éclairage public concernées. La commune sol-

licitera le syndicat d’énergies TE 8 pour effectuer l’appa-

reillage nécessaire. 

Cette démarche doit par ailleurs être accompagnée 

d’une information de la population et d’une signalisa-

tion spécifique en entrée de village.  

Nous vous communiquerons les dates d’application de 

cette mesure via les moyens à notre disposition 

(PanneauPocket, site, Dauphiné Libéré…). 

Nous comptons sur votre compréhension, 
    Patrick BELMONT 

Sorties culturelles/sportives 
 

Les commissions Vie Culturelle et Action Sociale ont 

sélectionné deux spectacles qui sont proposés aux habi-

tants de BIOL en 2023. 

Arnaud DUCRET, spectacle d’humoriste, organisé au 

Grand Angle, à VOIRON : 

• le vendredi 13 janvier à 20H00 

• proposé au tarif de 39 euros par personne. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réservations en mairie contre paiement jusqu'au 16 

décembre 2022 dans la limite des places disponibles.  

Pour cette sortie, le déplacement est laissé libre et à la 

charge de chacun. Un covoiturage sera proposé : départ 

à 18h45, parking de la mairie. 
 

HOLIDAY ON ICE - SUPERNOVA à CHAMBÉRY, Salle le 

Phare, 

• le mardi 14 mars à 20H00 

• avec transport en car organisé par la mairie 

• au tarif de 30 euros par personne 

 Réservations en mairie 

contre paiement jusqu'au 

20 janvier 2023 dans la li-

mite des places disponibles. 

Cette dernière sortie sera 

proposée aux aînés dans le 

cadre de la nouvelle for-

mule présentée depuis 

2022, leur laissant le choix 

entre le colis de Noël, le 

repas des aînés ou la sortie 

culturelle avec transport. 

 
 

Une formule au choix pour les aînés depuis 2022 
 

Depuis 2022, le CCAS propose une formule aux aînés, à 

partir de 70 ans, leur permettant de choisir entre un 

repas, organisé cette année le 9 octobre, le colis de noël 
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distribué fin décembre par les membres du CCAS, et une 

sortie culturelle avec transport. 

Pour l’année 2022, quatre-vingt-sept personnes se sont 

inscrites au colis de Noël, une soixantaine de personnes 

ont participé au repas à la salle des fêtes Henri BAN-

CHET de BIOL le 9 octobre (voir rubrique Événements), 

et trois ont participé à la sortie théâtre « Le Bourgeois 

Gentilhomme » organisée le 21 mai 2022 à CALUIRE. 

Il est précisé que les aînés peuvent s’inscrire au repas ou 

au colis de Noël et bénéficier, comme tout habitant de 

BIOL, de l’organisation d’une sortie culturelle au prix 

proposé pour cette sortie. 

 

Marché d’automne 
L’enquête sur le marché de BIOL réalisée fin 2021 avait 

montré une satisfaction à propos du marché du mardi 

matin, mais aussi des demandes au regard des commer-

çants : manque d’une boucherie, de producteurs locaux.  

En ce début d’année 2022, nous avons d’abord eu le 

plaisir d’accueillir un rôtisseur, venant de ROMAGNIEU, 

et proposant des poulets élevés en plein air en 

ARDĖCHE.  

Puis est venu, de SAINTE-ANNE-SUR-GERVONDE, un 

boucher, très bien achalandé, qui a su vous séduire par 

la qualité de ses produits.  

Depuis fin juillet, la ferme du Rafour, de SAINT-AGNIN-

SUR-BION, vous propose, tous les quinze jours, ses fro-

mages de chèvres.  

Et depuis début octobre, la Ferme Buissonnière vend ses 

volailles produites sur son exploitation, à BIOL. 

Mais une demande autre avait émergé : avoir un mar-

ché en dehors du mardi matin.  

Difficile de bousculer une activité bien implantée et qui 

fonctionne. Tout en gardant le marché du mardi matin, 

nous avons alors envisagé de tester un marché festif un 

samedi matin, en ciblant les producteurs et créateurs 

locaux. Ce marché d’automne aura lieu le samedi 5 no-

vembre 2022, autour des Halles du village. La rue des 

Halles sera, pour l’occasion, fermée à la circulation, afin 

que les exposants puissent proposer leurs étals. Vous 

serez attendus, de 8h à 13h, pour venir vous procurer 

des produits alimentaires qui ont poussé ‘chez nous’ et 

des créations ‘mais des Terres Froides’ (à dire avec l’ac-

cent anglais). Si ce marché est un succès, nous envisa-

geons l’organisation d’un marché de printemps en dé-

but d’année prochaine. 

Pour trancher avec tous ces produits locaux, le CCAS de 

la commune vous proposera des produits à base de 

moules.  

D’accord, ce n’est pas dans les marais qu’elles auront 

été élevées. Mais le vin chaud, lui, sera bien de chez 

nous à la buvette tenue également par le CCAS. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Columbarium 
Il n'y avait plus de places disponibles dans les columba-

riums de nos deux cimetières. La municipalité a donc 

décidé d'agrandir ces espaces en faisant construire six 

nouvelles concessions dans chacun des deux cimetières. 

Les travaux ont été réalisés par l’entreprise BOUDRIER 

en début juin 2022. 

Le coût de l’investissement s’élève à 9500 euros. 

Après délibération, en date du 30 mars 2022, les prix 
des concessions seront les suivantes : 

Durée Case 2 
places 

Case 4 
places 

Jardin  
du souvenir 

30 ans 440 € 600€ 50€ 
Plus la gravure 50 ans 800 € 1000€ 
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Osez 
 

 

 

Depuis plus de 25 ans, le Groupe OSEZ est au ser-

vice des habitants. 

Il intervient auprès des particuliers en proposant diffé-
rents services de proximité. 
 
Pour un besoin de personnel de manière ponctuelle  
 

L’association OSEZ Ressources propose un renfort à la 
maison ou pour une occasion spécifique :  
• Réalisation de tâches ménagères courantes 

• Déménagement et rangement du logement  

• Entretien des extérieurs et des espaces verts 

• Petit bricolage et manutention  

• Aide lors d’événements occasionnels  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
Le plus :  aucune démarche à effectuer, OSEZ est l’employeur 

et gère les démarches de A à Z.  
Les prestations effectuées peuvent être déductibles des im-

pôts. 
 

 

Des services à domicile pour tous 
 

L’association Remue-Ménage est une structure compo-
sée de plus de 70 salarié(e)s qui sont sensibilisés au res-
pect de l’intimité et de la dignité de chacun. Ils inter-
viennent auprès :  
• Des personnes âgées en perte d’autonomie, des per-

sonnes en situation de handicap, en sortie d’hospita-

lisation : aide au lever et au coucher, aux transferts, 

à la toilette et à l’habillage ; aide aux courses et aux 

repas, à la prise de médicaments ; sorties et accom-

pagnement aux rendez-vous ; entretien courant du 

logement ; gestion administrative des documents ; 

• Des familles avec des enfants ou adolescents : garde 

d’enfants, aide aux devoirs, accompagnement sur les 

trajets domicile – école ou loisirs… 

…ou pour d’autres prestations : entretien de la maison 
et du linge, préparation des repas. 

 

Remue-Ménage dispose de l’agrément « Services à la per-
sonne » et est signataire de la Charte Nationale de la Qualité 
2022. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un accompagnement vers et dans l’emploi 
 

Le Groupe OSEZ accompagne, forme et favorise l’accès 
à un emploi local pour les personnes en recherche 
d’emploi. Il propose un parcours personnalisé pour une 
durée de 2 ans maximum dans le but de reprendre con-
fiance en soi et mieux appréhender le monde du travail. 
Nos équipes proposent :  
• Un suivi individualisé  

• Une aide à la définition du projet professionnel 

• Des missions de travail pour développer des savoir-

faire métiers 

• Des ateliers et des formations 

• Un soutien à la résolution des problématiques so-

ciales (mobilité, garde d’enfants, accès au numé-

rique, logement, santé ...) 

En 2021, le Groupe a accompagné 882 personnes vers 
l’emploi et a permis à 587 salariés d’intégrer un par-
cours professionnel dans l’une de ses structures. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vous souhaitez en savoir plus ?  Contactez votre agence 
de proximité OSEZ située à LA TOUR-DU-PIN au  
04 74 83 20 95 ou sur latourdupin@groupe-osez.fr 

mailto:04%2074%2083%2020%2095
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Rentrée scolaire 
 

L’équipe d’enseignantes est dans l’action 
Tout est en place au groupe scolaire BROCARD-SAINT-

EXUPÉRY pour que l’année scolaire qui commence soit 

studieuse.  

Pour Pascale CÉCILLON, la directrice, ’ La rentrée s’est 

passée dans de bonnes conditions, et nous sommes déjà 

rentrées dans le quotidien de la formation’.  

Du côté des enseignantes, on peut observer une grande 

stabilité. En sections maternelles, Valérie et Marie ont 

repris un temps complet et s’occupent respectivement 

des ‘Petites Sections’ (27 élèves) et des ‘Moyennes et 

Grandes Sections’ (24 élèves).  

Patricia a la charge de l’accompagnement des ‘Classes 

Préparatoires’ (17 élèves).  

Pour les plus grands, Isabelle a une classe composée de 

‘CE1’ et ‘CE2’ (24 élèves) à SAINT-EXUPÉRY, alors que 

Jennifer a une classe composée de ‘CE2’ et ‘CM1’ (23 

élèves) et Pascale une classe de ‘CM1’ et ‘CM2’ (25 

élèves) à BROCARD.  

Anne supplée Pascale dans sa classe le vendredi, pour 

que Pascale puisse officier dans sa fonction de direc-

trice. A noter qu’une Anne chasse l’autre, puisque Anne 

PIATON, qui compensait temporellement l’an dernier la 

décharge de la directrice et de temps partiels, a été 

nommée titulaire sur un poste dans l’école de CHÉLIEU. 

Bon parcours à elle, et merci pour les années effectuées 

à BIOL où elle n’a laissé que de bons souvenirs.  

Enfin, Alison, Amandine, et Lydie (absente sur la photo) 

accompagnent les élèves en situation de handicap dans 

les classes de maternelle.  

Il manque aussi sur la photo, et à cette revue d’effectif 

côté enseignement, les trois personnes qui accompa-

gnent les élèves dans leurs activités journalières 

(ATSEM) : Katja BALLIN, Magali DURAND et Lison 

ROESCH. Mais la photo a été prise à l’heure du repas, et 

elles étaient en action à la cantine… Une belle équipe, à 

laquelle la municipalité souhaite une très belle année 

scolaire. 

L’équipe enseignante : Jennifer SCACCIALLUPI , Valérie LAMOUILLE, Patricia NORGEOT, Marie DELADOEUILLE,  

Pascale CÉCILLON , Alison DREVET, Anne CHOSSON, Isabelle GANET, Amandine BERNARD 

Chantiers-jeunes en mairie 
La mairie a accueilli deux jeunes dans le cadre de l’opé-

ration ‘chantiers-jeunes’ portée par les Vals du Dauphi-

né.  

C’est d’abord Mathéo CORSAND, qui a goûté au plaisir 

d’accompagner Benoît BERTRAND, du 11 au 13 juillet 

2022, pour des travaux techniques sur la commune. 

C’est ensuite Noélie CHAVROT, qui a pris place aux côtés 

de Nathalie BERNARD pour découvrir les aspects admi-

nistratifs de la gestion des affaires courantes de la mai-

rie, du 25 au 30 juillet 2022. 
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Rentrée périscolaire 
 

L’équipe du périscolaire du groupe scolaire BROCARD-

SAINT-EXUPÉRY est restée stable par rapport à l’année 

précédente. La bonne ambiance et la convivialité font 

que l’activité se déroule dans un bon esprit et que l’at-

mosphère de travail est agréable.  

Un plus pour cette rentrée : la cantine a été réaména-

gée dans son espace de travail. Cet aménagement a 

d’abord été dicté par la nécessaire rénovation de maté-

riels devenus obsolètes. C’était le cas notamment du 

lave-vaisselle qui était à bout de souffle et n’assurait 

plus le séchage en fin de cycle. Mais l’objectif était aussi 

d’adapter cet espace au flux logique de nettoyage des 

assiettes et couverts. Réalisés pendant l’été 2022, ces 

travaux participent à rendre le travail plus ergonomique 

et plus fluide aux moments des ‘coups de feu’.  

Outre l’accueil et la surveillance des enfants durant le 

repas de midi, les membres de cette équipe assurent le 

service de nettoyage des salles de classe du groupe sco-

laire et la garderie du matin et du soir.  

Par ailleurs, Katja, Magali et Lison accompagnent les 

enfants dans leurs activités de classe (ATSEM), appor-

tant une assistance technique et éducative aux ensei-

gnants de maternelle. Un large domaine d’implication 

pour toutes, et une participation à la réussite de l’ac-

cueil des élèves dans le groupe scolaire de notre com-

mune. 

L’équipe en préparation de l’accueil des élèves : Mélanie GUIVIER, Katja BALLIN, Chantal GONIN,  

Magali DURAND, Lison ROESCH, Sylvaine BONVALLET. (il manque Julie ROCHESANI et Corrine FORTE )  

La cabane du stade 
 
Depuis le printemps 2022, le stade s’est équipé de mul-

tiples espaces sportifs pour toutes générations. La fré-

quentation des différents jeux a été forte cet été. Les 

plus jeunes ont fait du vélo sur le pumptrack. Les plus 

grands ont utilisé les agrès et espaces de musculation. 

Et tous les âges (parfois même mélangés) se sont rêvés 

en champions sur le city stade, que ce soit en jouant au 

foot ou au basket. Le matériel a été globalement res-

pecté. Le mérite en revient à tous.  

En ce début d’automne, l’ossature acier qui bordait le 

city stade a été habillée de bois. Deux petits bancs et 

une tablette ont été installés sous cet abri. Cette réalisa-

tion, fruit du travail de Benoît et Éric, contribue à don-

ner un aspect familial et sympathique à cet ensemble. 

Sachez en profiter, mais aussi la conserver dans cet état 

attrayant. 
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Repas des aînés 
 

Les aînés pouvaient faire le choix entre repas, colis de 

Noël et sortie culturelle. Le 9 octobre 2022, quarante-

cinq d’entre eux, auxquels s’ajoutaient les membres du 

CCAS ainsi qu'une partie de l'équipe municipale, ont 

participé au repas des aînés, à la salle des fêtes Henri 

BANCHET de BIOL.  

Comme l’a rappelé Patrick BELMONT, dans son discours 

d’introduction : ‘La vie est aussi, fort heureusement, 

composée de moments de fêtes et de joies… Le repas 

des aînés que nous organisons aujourd’hui fait partie de 

ces instants privilégiés, riches, qui rassemblent notre 

communauté et qui nous rappellent l’importance de nos 

valeurs, des liens d’humanité et de solidarité que nous 

souhaitons avec vous tisser et renforcer… Vous pouvez 

compter sur moi et toute mon équipe pour faire vivre 

ces valeurs, et être particulièrement attentifs à tout ce 

qui peut se faire pour améliorer, défendre et construire 

notre quotidien, pour rendre votre vie encore plus 

agréable à BIOL.’ 

Le repas, préparé par la ‘Maison BOUVARD’, a été très 

apprécié. Le dessert, fourni par la boulangerie BIOL’Al-

pain, également. Un menu digne de fines gueules. 

Pour terminer, et ne pas oublier que tout se finit en 

chansons, Georges, Marie-Agnès et Nicole nous ont fait 

profiter de leur talent. Sans oublier les histoires et 

énigmes de Jacques ! Merci à tous pour ce moment cha-

leureux. 

Le CMJB à la ferme 
 

Mercredi 20 juillet 2022, avec des membres du Conseil 

Municipal des Jeunes de BIOL, Jean-Luc GROS a organisé 

une sortie à la ferme de la Mûre. 

Nous avons commencé par la visite du bâtiment des 

nouveau-nés, en pisé.  

Ensuite, nous sommes allés chercher les vaches au pré 

pour la traite, puis nous avons vu Maxence les traire.  

Après, nous sommes allés donner du lait aux veaux de 

lait. Puis on est allés donner du lait colostrum au petit 

veau qui était né une heure avant. 

Olivier lui a mis des piercings aux oreilles, avec son nu-

méro inscrit dessus, et il a aussi désinfecté son cordon.  

On est allés voir les plus veaux âgés, ceux qui commen-

cent à manger du foin. Ils ont un an.  

Nous avons bu du lait entier, et pour finir, nous avons 

mangé le gâteau que la femme de Jean-Luc nous avait 

préparé. 

Nous sommes partis très heureux de cette visite. 

  Alicia, Anna, Ėloïse, Mélina, Lorenzo et Ėlisa 

 

Poubelles jaunes 
 

Les poubelles jaunes ont été distribuées. 

Les sacs jaunes vont se ranger au rayon des souvenirs. 

Les poubelles jaunes ont d’abord été stockées dans l’es-

pace technique de la mairie de BIOL, avant d’être distri-

buées aux habitants des villages de BELMONT, BIOL et 

MONTREVEL dans la semaine du 3 au 7 octobre 2022. La 

distribution a été assurée par les personnes du Syclum.  

 

Chaque habitation a été dotée.  

Propriété du Syclum, les poubelles sont mises à disposi-

tion. Elles sont attachées à une adresse, pas à des per-

sonnes. Vous devez noter sur la poubelle votre adresse, 
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pour la distinguer de celle de votre voisin, mais pas 

votre nom. Si un habitant part du village, la poubelle 

doit rester à l’adresse pour laquelle elle a été distri-

buée. Si le couvercle, qui est la pièce d’usure, se dété-

riore, alors il faut contacter le Syclum pour son rempla-

cement. 

 

Elles doivent être utilisées dès maintenant.  

Si vous avez des sacs jaunes remplis, vous pouvez les 

mettre dans la poubelle jaune. Mais dès à présent, plus 

besoin de sacs jaunes. Il n'y en a d'ailleurs plus de dispo-

nibles à la distribution.  

 

Vous pouvez aussi dès à présent appliquer le tri sélec-

tif, qui sera attendu pour tous au 1er janvier 2023. Un 

document vous a été distribué, et des explications ap-

portées lors du retrait de votre poubelle, pour clarifier 

ce qui doit être déposé dans cette poubelle : emballages 

plastiques, petits cartons, emballages métal, papiers, 

pots de yaourts et autres contenants plastiques alimen-

taires… La consigne : emballage vidé, non lavé, en vrac, 

séparés (pas d’empilage). 

 

Le calendrier de ramassage pour cette fin d'année 2022 

est celui qui vous a été distribué en début d'année. Le 

ramassage se fait en alternance : un jeudi pour les pou-

belles grises contenant les ordures ménagères, un jeudi 

pour les ordures ménagères et pour les poubelles 

jaunes. 

Le nouveau calendrier, distribué avec la poubelle 

jaune, sera appliqué au 1er janvier 2023. Le ramassage 

sera rythmé comme suit : une semaine les poubelles 

jaunes, une semaine les poubelles grises. 

 

Les verres sont toujours à déposer dans les dépôts en 

apport volontaire (Place blanche, Chemin de la chapelle, 

stade Robert POULET, parking de la salle des fêtes Henri 

BANCHET). 

Et bien sûr, dans la mesure du possible, pensez à com-

poster vos déchets ménagers… 

Événements à venir 
 
Vendredi 4 novembre, Amicale donneurs de sang 
16h/19h30, Salle des fêtes de SUCCIEU 

Samedi 5 novembre, marché d’automne 
8h/13h, rue des halles, BIOL 

Vendredi 11 novembre, cérémonies armistice 
Monuments aux morts, BIOL 

Dimanche 13 novembre, Pot au feu AEP 
12h, salle AEP, BIOL 

Dimanche 20 novembre, FC Vallée Hien 38 
Lasagnes, 9h30, stade Robert POULET, BIOL 

Samedi 26 novembre, APEL 
10h/17h, marché de Noël, stade Robert POULET, BIOL 

Samedi 26 et dimanche 27 novembre, Association ANAÏS 
Journées portes ouvertes, Chemin des Blaches, BIOL 

 
 
Samedi 3 décembre, Festi’BIOL 
Téléthon 2022, Saucissons portions et riz,  
8h/12h, Halles, BIOL 

Jeudi 8 décembre,  Festi’BIOL 
18h30, Châtaignes grillés, Halles, BIOL 

Vendredi 9 décembre, École D. SAVIO 
Salle des fêtes Henri BANCHET, Arbre de Noël 

Dimanche 11 décembre, Choral’Hien 
Concert de Noël, Église Saint JEAN-BAPTISTE, BIOL 

Mardi 13 décembre, Rencontres et Amitiés 
Repas de Noël, Salle de fêtes Henri BANCHET, BIOL 

Samedi 17 décembre, CCAS 
Distribution colis de Noël 

Dimanche 18 décembre, ACCA 
Diots et andouilles, Stade Robert POULET, BIOL 


